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東芝テックOB会だより
第30号　2015年8月1日

秦野総務同窓会　～土屋　孝一さん～

皆さん御承知の通り現在テックのＯＢ会には三
島函南、伊豆の国、伊豆、駿東、沼津の５支部が
ありますが、東京や秦野にはありませんのでこの
地区にもあれば好いなと思って居ました所、秦野
には元秦野工場所属だった川島博さんが御苦労さ
れてまとめられた「秦野総務同窓会」があり３年
前に発足し、40 名程の会員で毎年桜の時季に元
工場近くの寿司店で懇談会を開いていると聞きま
したので、私も 30 年前に東京・秦野工場で４年
許りお世話になった事もあり、今年から参加させ
て戴きたいと４月 21 日に懐かしい秦野へ馳せ参
じました。当時渋沢駅から工場迄歩いて通勤した
路筋は民家も疎らで一面が田園や落花生畑でした
が、今は駅も町並みも大きく立派に様変り、今浦
島の思いでした。

私達の東芝テックは昭和 25 年創立当時は照明、
事務機、家電の３本柱でスタート。それぞれが三
島、大仁、東京の各工場で業績を競い合って大き
く伸長し今日がある訳ですが、家電は当初、目黒
で製造して来たクリーナーが増産で手狭になった
為、秦野にあったモーターの分工場敷地に新工場
を増築し、昭和 60 年に移転しその後も他社をリー
ドする優れた製品の輩出で会社発展に寄与したの
ですが、８年前に東芝と会社の経営方針として家
電部門を東芝に移管し、建物、敷地は他社に売却
されて永年秦野工場で苦楽された方にとり大変淋
しい次第となりました。
そんな皆さんと、30 年振りにお会いした訳です
が、皆さんは歳月は経ても昔の面影は変らず、揃っ
てお元気、幸せな日々を過ごされていると伺って
本当に嬉しく、屋外の桜はもう大分散っていまし
たが、懐かしい思い出や近況の話に花を咲かせた
楽しい１日でした。

出席者
青木　義文 秋山　裕子 内堀　星郎 岩本　直美 小山　武彦
大井より子 篠原　一彦 城田　逸子 中村　達夫 半場　紀子
川嶋　　博 松橋　明子 土屋　孝一 　　（撮影者　篠原一彦）
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旅日記　～小杉　長雄さん～

妻との２人旅、昨春は信越道をひた走り、山々
に冬の名残の白い雪が残る妙高で山菜を味わった
後、日本海側に出て糸魚川を訪れ、そこで海の幸
を食す旅でしたが、今回は、４月下旬、山菜を求
めて（採取ではなく味わう旅）昨年と少し方向を
変えて、木曽路の昼神温泉を訪れることにしまし
た。私達の旅の常套手段を紹介しますと、往路は
せっかちな私が主導権を握り目的地に向かってた
だひたすらに短時間で着く手段を採用しますが、
帰りは妻の希望を入れて、途中寄り道をして、各
地の産品等を求めて帰るのが定例です。
早朝、２人で伊豆の我が家を出て御殿場から東
富士五胡道路を経由して、毎秋通うコースは、中
央道から長野道を経由して長野方面に向かうので
すが、今回は中央道を飯田方面に向かってひた走
り飯田山本ＩＣで降りて、江戸時代の街並みを創
出する中山道 69 次のうち江戸から 42 番目の宿場
である妻籠宿を散策して、地場産品の水ひきを

使った各種工芸品が展示されている水ひき工芸館
等、木曽の各地を巡り宿に着き、今回の旅の主目
的である山菜料理に舌鼓をうち、非常に幸せな気
分を味わいました。木曽の山々と新緑の香り、新
鮮な空気に触れて爽快な気分に浸り、寿命が 1年
伸びたような気がして、この地に来てよかったな
と感じました。帰りはいつものように寄り道をし
て、木曽檜を木地に用いた漆器等、各地の土産物
を買い旅程 713km の旅を終え無事我が家に辿り
着きました。
蛇足ですが、旅から帰った翌日、朝からテニス
の日程が入っており、午前中テニスを打って、前
日までの運転で固まった身体がほぐれて爽快でし
た。
昨年喜寿を迎えた我が身ですが、これからも健
康に留意して、１日でも長く、健康体を維持して、
楽しい日々を送れるよう更に心掛けます。
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「20 年前、20 年後」　～大城　辰男さん～

私が東京電気を退社したのは、1994 年３月 31
日、53 才 20 年前の時でした。当時世の中はバブ
ル経済が破綻し、グローバル化の波も始まってお
りましたから経営に苦戦する企業もありました。
当社も２年連続の赤字経営であり、私の所属して
いたソフトウェア管理課も 120 億円以上の未回収
ソフトウェア開発費を抱え、毎期（当時は上、下
の２期）30 億円以上の償却をしても、なかなか在
庫が減らない状況が続いておりました。93 年暮に
はリストラの噂もあり、明けて 94 年１月 28 日に
希望退職者募集の通知が出ました。私は退社の腹
を決めておりましたが私もリストラの対象である
旨の通告がありました。３月 10 日たいした混乱
もなく 600 余名が退職届を提出し職場を去りまし
た。先の事はあまり心配しておりませんでしたが
現実の厳しさを実感したのは職さがしを始めてか
らでした。あれから 20 年会社には景気の波、人
には運気の波があり、当時取引先であったダイ

エー、ヤオハン、同業の三洋電機も今は姿を消し
ました。当社は東芝テックと社名は変えましたが、
過去最高の売上、利益の見込の報であり喜ばしい
事です。私事ですが、人並みの生活は出来ている
と思っていますが体力維持の為大形スクータで毎
月 1000km程走り、生活リズムを保つため週２日
の勤務を続けております。これは 80 才迄続けた
いと思いますが夢は更に先の 20 年先を目標とし
ています。国が抱える問題の国債１千兆円、人口
減少、格差社会、原発、介護等がどのように結着
するのか、しないのか見届けたいものです。

（参考）
1994年３月31日 日経平均株価 19,500円
 東京電気株価 525円 ―以上―
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ガイド活動　～小西　文雄さん～

現在私は、平日 東芝テック販売店として仕事
をやりながら土・日・祭日は、横須賀市公認猿島
公園専門ガイド協会に所属してガイド活動を行っ
ています。
東京湾に浮かぶ由一の自然島「猿島」は、平成
19 年に国から横須賀市へ無償譲与され現在エコ
ミュージアムとしてお客様をご案内しています。
来島者は、年間約 110,000 人。私達協会でご案
内したのは、8,500 名（平成 26 年度）です。
今年 3月に国指定史跡になり来島者が増加して
いるのが現状です。
各メディア（TV局）での撮影も増えてきてい
ます。

東芝テック東京支社退社後に日本添乗協会主催
のT/C（添乗員）国内の資格を取ったのも何かの
縁だったかと思っています。
ガイド活動で一番大切に考えていることは、お
客様とお会いした際の 10 分間です。
自己紹介をしてコースの案内・猿島公園の特徴
等説明するのですが何よりも初めてお会いするお
客様の懐へ入る事だと考えています。
東芝テック時代に培われた営業の仕事が役に
立っています。お客様に「また来たい !!」と言っ
て頂けるようにガイド活動を今後も続けていきた
いと思っています。
下記に猿島公園のご案内をさせて頂きます。

[ 猿島公園 エコツアーガイドの特徴 ]
■ 猿島は、横須賀沖 10 分の所に在る東京湾唯一の自然島で無人島です。
 幕末から太平洋戦争まで江戸・東京及び横須賀を守る台場・要塞として利用されてきました。

遺跡 : 明治10年代に築造されたレンガ造りの要塞は、普段内部に入れませんがガイド時にご案内いたします。
自然 : 長い間人間の手が入らないまま成長してきた木々の姿は、ジャングルの様ですがここを歩きます。
歴史 : 江戸・明治・昭和とそれぞれの時代に活用された台場・要塞の歴史とペリー提督が自分の名前をつけ

た事を資料を使ってお伝えします。
伝説 : 「猿島」と言う名前の由来を日蓮上人伝説からご紹介致します。

是非一度猿島公園へお出かけください。
ご案内いたします。 以上
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東京湾由一の無人島
　猿島公園

【ご案内コース】

平成 27 年 7 月 7 日

小西　文雄
　　e-mail : fkonishi@nifty.com

猿島公園専門ガイド協会
　　http://sarushima-guido.jimdo.com

海軍港碑

弾薬庫

高角砲座

発電所

レンガトンネル

展望台広場

塁道

第一砲台跡

アサギマダラ
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会社の動き
2014 年度の事業状況について
当連結会計年度の世界経済は、米国では景気は緩やかに回復し、欧州では低成長が続き、アジアでは景気は
総じて堅調に推移いたしました。また、日本経済は、経済対策・金融政策による効果などが見られたものの、
消費税率引き上げに伴う個人消費の低迷などが長期化したことにより、本格的な景気回復には至りませんでし
た。このような状況下におきまして、当社グループは「グローバル・ワンストップ・ソリューション企業」を
目指し、「グローバル化の加速」、「ソリューション・サービスの拡大」及び「安定収益実現に向けた企業体質改革」
に鋭意努めてまいりました。
売上高につきましては、為替の影響もあって概ね堅調に推移し、前連結会計年度比５％増の 5,252 億 74 百万
円となり、過去最高値を達成いたしました。一方、損益につきましては、海外プリンティング事業及びシステ
ムソリューション事業は順調に推移したものの、海外リテールソリューション事業が粗利低下並びに販売費
及び一般管理費増加の影響により大幅に悪化したことから、営業利益は前連結会計年度比 19％減の 186 億 97
百万円、経常利益は前連結会計年度比 40％減の 119 億 59 百万円となり、法人税率引き下げに伴う繰延税金資
産取り崩しの影響などもあって、３億 34百万円の当期純損失を計上するに至りました。

役員紹介について （2015 年 7月 16 日現在）
代表取締役社長 池田　隆之 （社長執行役員）
取 　 締 　 役 山本　雅人 （専務執行役員） … 社長補佐、
    東芝グローバルコマースソリューション・ホールディングス株式会社取締役社長
 市原　一征 （専務執行役員） … 品質・環境担当、商品・技術戦略企画部長
 平田　政善 （常務執行役員） … リスクマネジメント担当、財務統括責任者（CFO）、財務部長、
    リスクマネジメント部長
 丹黒　　浩 （常務執行役員） … リテール・ソリューション事業本部長
 松本　敏史 （常務執行役員） … プリンティング・ソリューション事業本部長、同営業推進統括部長
 坂邊　政継 （常務執行役員） … 総務・法務担当、イノベーション推進部長、経営変革統括責任者
 下光　秀二郎
監 　 査 　 役 池田　浩之
 川澄　晴雄
 大内　猛彦 （非常勤）
 松本　俊彦 （非常勤）
常務執行役員 谷嶋　和夫 … ＩＴ戦略システム担当、経営企画部長、全社営業統括責任者
執 行 役 員 川﨑　順一 … 東芝グローバルコマースソリューション社取締役会長
 麻生　伸一 … ＩＪ事業推進部長
 野波　英隆 … プリンティング・ソリューション事業本部副事業本部長、
   同商品・マーケティング・サービス統括部長
 川村　悦郎 … リテール・ソリューション事業本部副事業本部長、同営業統括責任者、
   同経営変革統括責任者、同国内営業推進統括部長
 松木幹一郎 … リテール・ソリューション事業本部東京支社長
 鈴木　道雄 … オートＩＤ・ソリューション事業推進部長
 日吉　武司 … リテール・ソリューション事業本部副事業本部長、同海外営業推進統括部長、
   同 ODM推進統括部長
 内山　昌巳 … リテール・ソリューション事業本部中部支社長
 山口　直大 … 生産・調達・SCM統括センター長、全社生産統括責任者、
   プリンティング・ソリューション事業本部生産統括責任者

※詳細内容は当社ホームページで参照願います。
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■■■■■■支部ニュース■■■■■■
■伊豆の国支部■
伊豆の国支部が発足して 5年目になります。年間行事として 10月に総会、秋および春に行事を計画、実施
してきています。
行事の参加状況は、徐々に固定化し、高齢化に伴いハイキング等の行事は敬遠されがちです。
バスツアーは高齢者の参加が年々増加してきています。

今年は春の行事として「国宝久能山東照宮と文化遺産」のバスツアーを実施しました（H27 年 6月 12 日）
バスツアーはＨ 25年の「新東名開通によるサービスエリアのツアー」、Ｈ 26年は「山梨さくらんぼ狩りツアー」
を実施し、今年で 3度目のバスツアーとなり参加者も年々増加し、参加者は 47名でした。
コースは三保の松原、久能山東照宮・参拝、焼津大覚寺の 3か所です。帰りは焼津さかなセンターでお土産
を購入。
今回のバスツアーのスナップ写真は、東芝テックOB会のホームパージに掲載しました。

参加人数

年度（前年10月～当年9月）

 支部総会 秋の行事 春の行事
 24年度 57   ハイキング 28
 25 年度 50 バスツアー 34 伊豆地区ゴルフ 33
 26 年度 45 ハイキング 26 バスツアー 38
 27 年度 40   バスツアー 47

▲ 焼津大覚寺（日本一の千手観音）

▲
 

三保の松原入口

▲
 

久能山東照宮での全員写真
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■伊豆支部■

Ｈ27　初夏バス・ウォーキング報告
　 　
去る６月 19日（金）　山梨県南アルプス山麓のさくらんぼ狩り、ウィスキー工場の見学に行ってきましたので
ご報告します。

― 記 ―
 開催日 平成 27年６月 19日（金）
 目的地 ①サントリー白州工場見学
  ②南アルプス市くぬぎ観光農園さくらんぼ狩り

予報は午前は雨、午後より曇り、昨年に続き生憎の空模様の日だった。
当初は朝のんびり出発と考えたが、訪問先の工場の予約から、10時 15 分前必着と言われ、修善寺駅６時発

のバスツアーとなった。定員28名の中型バスに乗客は16名と余裕がありリラックスできた。早朝出発のせいか、
渋滞もなくスムーズに予定より 30分も早く目的地に着いた。到着したら雨もあがり、工場ツアーガイドの案
内により、徒歩、バスで蒸留棟、保管倉庫を廻り、最後にウイスキーの試飲をした。南アルプスの大自然の下、
甘い香のウイスキーの水割りを堪能した。工場を後にし、昼食会場に向かった。中央高速の韮崎ＩＣで下り、
２km程の場所のレストランを目指した。道が狭く駐車場から甲州造りの廃屋の脇を抜け、紫陽花等花を目出
ながら到着した。店自慢の鳥と自家製
豆腐付そば料理に舌鼓をうち、ゆった
りと時間を過ごした。店を後にし、白
根ＩＣで下りて、さくらんぼ狩り園に
到着した。ここも降車場所と離れてい
て、少し歩いた。園に入ると佐藤錦を
始めとする色々な種類のさくらんぼを
飽きるまで食べた。あまいもの、酸っ
ぱい味、色々あった。天気はぱっとし
なかったが、大雨に降られず、まずま
ずの一日となった。参加者の皆さんお
疲れ様。

参加者

島崎準一郎 　 妻   友  人 足立　仁

小野豊昭 板倉　明 片山　将 矢込修二

内田　篤 月出祿久 長谷川清 杉山和義

大川昭男 遠藤寛信 鈴木　勲 佐藤好弘

合計16名
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■駿東支部■
“ 第７回  駿東支部ＯＢ会総会開催 ”

静岡県の東部、昔は駿河の国、伊豆の国に分かれていました。その境界は境川で現在も三島市と駿東郡を
分けています。同じ会社で苦楽を共にした仲間、御殿場市、裾野市、小山町、長泉町、清水町が駿東支部。
同じ地域に住み、年一回顔を合わせ懇談しています。
今年で７回目、５月 20 日（水）静岡事業所三島サイト 303 会議室にて開催しました。常連の顔も、初めて
の参加もあり和気あいあいに一日を楽しみ旧交を温めました。
総会では杉之内会長からＯＢ会の創設当時の経過やＯＢ会運営に関する費用の削減、会報年２回の発行、
幹事会年１回開催、また今年度総会（三島開催）への参加要請等が話されました。会社を代表して出席され
た池田総務室長様からは会社の概況説明を受けました。新事業部体制、ＰＯＳ事業の堅調な市場占拠率、海
外展開のＭＦＰ事業、新たに注力するＲＦＩＤ事業やＩＪ事業など、一方でＴＰＩ三福工場の売却は時代の
流れを感じさせるものでした。
その後支部長から支部活動経過報告、会計幹事の大嶋さんから会計報告及び会計幹事の勝又さんから監査
報告がそれぞれ提案され全員の賛成で承認されました。支部幹事体制は引き続き現体制で運営します。
続けて行われた交流行事、室内ペタンク大会は体育館で、さらに懇親会は食堂と会場を変えながら続けら
れお互いの近況報告や最近の注目話題に花を咲かせました。
その一部を写真と共に紹介します。
尚、総会に出席頂きながら急用で懇親会に出席できなかった藤村さん、藤沢さんには一言が聞けずに残念
でした。またここで近況紹介ができなかった方々は次回にと考えますのでご了承を！

会の運営、総会への参加を熱く語るＯＢ会会長杉之内さん 退職してから様々な役が回ってきて多忙、
区長として公会堂を完成させたと苦労を語る涌嶋さん

町教育委員として活動６年目現在は委員長、
会員から学力テストに関する質問攻めの青木さん

初参加で家族の健康問題に対する向き合い方を伝授、
最近弓道を復活させた菊島さん
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柿田川の自然保護活動を続けて24年、
見学に来る全国の子供達に会うのが楽しみと
下川原さん

皆の近況に耳を傾ける会員
宇津木さん

ペタンク競技　掛け声とともに渾身の一投　菅原さん他
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■三島・函南支部■

“ 支部結成７年目を振り返って ”

五月晴れに恵まれた５月 27 日（水）午後２時 30 分～三島・函南支部総会が開催され、45 名を超えるＯＢ
会員が参加されました。

第一部　総会

藤田支部長挨拶
・会員の皆さん、裏方の幹事の方、ご協力・ご支援に感謝して
おります。

・入会者より退会者が多い、情報提供と未入会者要請をお願い
しました。

・最近行事への参加者固定の現象になってきたのでアンケート
を実施しました。

杉之内会長挨拶
・日頃OB会活動にご協力頂き、有難うございます。
 久し振りに昔の仲間とお会いして、交流を深めるのも脳を活
性化して、認知症の予防に少しでも役立つのではないかと思
いますので、これからも積極的な交流をお願い致します。今
年の総会は三島開催です。是非、一人でも多くの人が参加し
ます様、お願い致します。

池田第三総務室長挨拶
・事業所内の環境整備（絶滅危惧種の三島サイコ、黒メダカの
飼育・向日葵が咲く従業員憩いの場など）

・外部に対してはボランティアへの参加などに力を入れてい
る。

・会社の状況説明がありました。

議　題
・平成 26 年度活動報告・会計報告・監査報告に続いて、平成
27 年度の活動計画を提案、全ての議案に対し拍手にて一括
承認されました。

・年間行事に関する会員アンケート集計結果の説明、これらを
参考に今年度以降の活動に反映していきます、各行事への積
極的な参加をお願いします。
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第二部「伊豆半島のジオパークを楽しむ」
と題しての講演

講師　大坂会員
総会終了後の第二部として、会員で伊豆半島ジオパークのガ
イドをしている大坂さんを講師として「伊豆半島のジオパー
クを楽しむ」と題した講演を取り入れました。パワーポイン
トを使って “ ジオパークとは何か ” “ 伊豆半島の成り立ち ” な
ど伊豆半島ジオパークの魅力を紹介し、三島函南の大地の成
り立ちや見どころなどが説明され、日頃目にしている楽寿園・
白滝公園・丹那断層公園など新たな見方があることを知り、
興味深く楽しみました。

第三部　紙切り作家の実演とトーク

講師　水口　千令
「はさみ一本、紙一枚、下書き無し」の紙切のパフォーマンス
を楽しみました。
トークを続けながら、手は休めず次々と素晴らしい切り絵を
作成していくのは神業に近い紙業でした。参加した女性会員
の話を聞きながら特徴を捉えて愛猫と一緒に切り抜きが完成
した切り絵に一同感心、会場は興奮のるつぼと化しました、
それはそれは素晴しい出来ばえでした。
また来年もやってもらいたいという意見が多くありました。

最初の作品「宝船」

会員の横顔を見事なはさみさばきで似顔絵を創作

水口講師作品の一例
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第四部　懇親の集い

続いて待望の懇親の集い、一年振りの再会に近況、思い出話などに花が咲き、楽しい一時でした。
この宴に水口講師も参加され、第三部で切り抜いた切り絵を数人にプレゼントしたいと提案したところ希望
者が殺到、じゃんけんにより無料配布されました。
この場でも参加者の希望により、それぞれ自分の思い出として切り絵を作ってもらいました。中には “自分
はこの切り絵を家宝にするんだ ”という会員、宴は最高潮となり大変な盛り上がりでした。
会員同士の親睦と絆は一層強固なものとなりました。“来年が楽しみだ ”

大勢の会員が参加した「じゃんけん風景」

幹事研修会開催

平成 26 年 12 月 10 日に幹事 11 名が集まり、東芝テック三島事業所内での

幹事会に引き続いて、伊豆長岡の “ 弘法の湯 ” にて研修会を開き、平成 27 年

度の活動計画についてそれぞれが自分の考えを提案、全員で討議し、案（支

部総会に提案）をつくりあげました。

その後お湯につかり一年間の疲れを癒し、新たな気持ちで今後の会の運営

に携わっていくことを確認、研修会は無事終わることが出来ました、幹事の

皆さんありがとうございました。平成 27 年度も頑張りましょう。
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ボーリング&カラオケの集い開催

平成 27 年を迎えた１月 21 日に、ボーリングとカラオケの集いが開かれ、ボーリングは午後３時からと、
カラオケは午後５時から開催されました。
ボーリングには 22 名の会員が参加し、西澤会員の始球式ではじまりました。
日頃培った腕前があちらこちらで見られました。上手くいった人、中々思うようにいかなかった人、さま
ざまな光景が見られ楽しい一時を過ごす事が出来ました。

結果は 喜んでいる顔かがっかりしている顔か

カラオケ会場 “楽しいカラオケでした”

続いてカラオケが始まりました。最初は出された料理で腹ごしらえ、（洒落た料理、大変美味しかった）し
ながら会話は盛り上がりました。（アルコールが入るとさらに絆が深まりますね？）和気あいあいの内にそれ
ぞれが得意な歌を披露し、３時間はあっという間に過ぎてしまいました。まだまだこれからだと言う人もい
ましたが、次回の楽しみを約束し家路につきました。
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塚原　仁 TEL/FAX:     042-364-8397 E-mail　　ICK59860@nifty.com

鎌田芳郎 TEL/FAX:     03-3771-0057 E-mail　　kamayosi@zj8.so-net.ne.jp

ＴＴＳＳ　ＯＢ会
TEL:              03-5245-9001
FAX:             03-5245-3494

E-mail　　TTSS_OBkai@toshibatec.co.jp

吉田昭太郎
TEL:              0463-58-8610
FAX:             0463-26-3075

E-mail　　shotaro.yoshida@nifty.com

《第 24回　ＯＢリレー首都圏ファミリーウオーキング》

東芝テックＯＢ会・東芝テックソリューションサービスＯＢ会　共催

《旧新橋停車場から浜離宮庭園～江戸佃島の歴史探訪ウオーク》
鉄道発祥の地、旧新橋停車場の復元駅舎から、徳川将軍家の別邸「浜御殿」「慶喜公お上り場跡」明治維新

の後は「皇室の離宮」となった「浜離宮恩賜庭園」の歴史探訪～江戸佃煮の発祥の地、佃島、石川島人足寄場
をめぐる、幕末から明治に至る歴史探訪のウオーキング。

① 開催日時：平成 27 年 10 月 2 日（金）・・・11：00 ～ 16：00
 （雨天の場合は翌日 10 月 3 日（土）に実施します）
② 集合場所：ＪＲ新橋駅・日比谷口ＳＬ広場（汽車前）
③ 集合時間：10：30 ＡＭ　受付開始～ 11：00 ＡＭ　出発～
④ 参加対象：ＯＢ及びその家族、知り合い友人をお誘い下さい。
⑤ 参加費：一人 300 円／家族単位 500 円
⑥ コース案内人：鎌田芳郎（東芝テックＯＢ会）
⑦ 予定コース：
 ＪＲ新橋駅（11：00 出発）～旧新橋停車場・鉄道歴史展示室～浜離宮恩賜庭園（昼食１時間休憩）～
築地場外市場～築地本願寺（西本願寺東京別院）～聖路加国際大（浅野内匠頭邸跡・蘭学事始の地・
慶応義塾発祥の地）～佃大橋～佃公園・住吉神社～石川島公園（人足寄り場跡）～相生橋（中の島・
明治丸）～月島駅（16：00 解散） （全コース：約 9Ｋｍ・・・16,000 歩）

⑧ 申込先・方法：下記幹事に E-mail 又は電話・FAXにて、住所、氏名、
電話、最終所属をご連絡下さい。

⑨ 申込締切：平成 27 年 9 月 25 日（金）
⑩ その他：持参品：お弁当・健康保険証、雨具・・・

◎解散後希望者は月島駅近くで、ささやかな打ち上げ会を予定。

◎次回予告：平成 28 年 4 月 1 日（金）ＪＲ武蔵小金井駅集合：第 25 回ＯＢファミリーウオーキング・・・・
《懐かしい武蔵野の桜と緑の小金井公園～東京タイムスリップ江戸東京たてもの園をめぐる桜ウオーク》



16

事務局より
≪会員の状況≫（H26/11― H27/7）
☆新会員
　海老名成之さん、笠井利博さん、広瀬孝さん、向笠静雄さん、吉田成人さん

☆逝去会員
戸倉三喜男さん（Ｈ 27/6）　山口　武さん（H27/6）　根岸孝吉さん（H27/6）　佐藤　紘さん（H27/6）
浅田健一さん（Ｈ 27/6）　三田知市さん（H27/6）　赤池　透さん（H27/4）　鍋島範起さん（Ｈ 27/3）
保坂昌成さん（Ｈ 27/1）

≪年会費お振込みのお願い≫
既に送付させていただいております 2014 年度年会費（2 千円）につきましては、2015 年８月末まで
にお振込願います。
注１． 終身会員の方（数え年 85 歳以上）は、年会費免除となります。
　２． 昨年度（2013 年度）以前に年会費未納がある方に対しては、2014 年度年会費分と併せて
 お支払願います。
 （郵便振込用紙の金額欄には、未納分と 2014 年度年会費分を併せた金額を記載しております）

≪会員の広場原稿募集≫
会員の皆様から原稿を募集しています。
「今、ハマっていること」や「旅の思い出」などどんなことでも結構ですのでふるって投稿して下さい。
　◆文字数・・・４００字程度
　◆写　真・・・写真等２枚程度（本人が写っている写真を必ず入れて下さい）
　◆送り方・・・直接原稿を郵送していただくか、メールにて投稿して下さい。

≪事務局変更≫
2015 年４月よりＯＢ会事務局に１名（佐々木淳子）が加わりました。
微力ながら、ＯＢ会活動のサポートに誠心誠意努力する所存でございますのでご指導ご鞭撻を賜ります
ようお願い申し上げます。


